
В неофициальном
зачёте
«Атомиады-
2018» сборная
«ЯОК-Урал», на
70% состоявшая
из «маяковцев»,
заняла 3 место

На заводе
радиоактивных
изотопов
«Маяка» внедрено
новое сварочное
оборудование по
сварке алюминие-
вых блоков2 стр.

— Можно только гордиться, что Озерский го-
родской округ в очередной раз подтвердил
лидерские позиции в подготовке и воспитании
подрастающего поколения, — поздравляя ме-
далистов, их родителей и педагогов, сказал
глава округа Евгений Щербаков. — Сегодня в
зале мы видим талантливую молодёжь, их
прекрасных педагогов. Знания и умение тру-
диться — это всегда преимущества в жизни.

Церемонию награждения проводили глава
округа Евгений Щербаков и начальник управ-
ления образования Любовь Горбунова. Вместе
с медалями выпускники получали и особую
награду от Озерского округа — серебряный
значок. Он изготовлен из чистого серебра, а
вручают его не только медалистам, но и ребя-
там, которые сдали ЕГЭ на 100 баллов, а также

тем, кто добился высоких результатов на пред-
метных олимпиадах. Благодарственные пись-
ма главы округа были вручены родителям ме-
далистов и 100-балльников, а также педагогам,
подготовившим таких прекрасных учеников.

— Мы с мужем счастливы, — улыбается Ольга
Зырина, — наша дочь окончила школу с медалью,
получила довольно высокие баллы по ЕГЭ. Прав-
да, сейчас наступает новая пора волнений —
ожидание зачисления в вуз, куда хочет посту-
пить дочка и куда мы отправим документы.

— У нас в этом году 37 выпускников, двое
из них окончили школу с медалью, — говорит
замдиректора школы №21 Марина Шмидт. —
Мы гордимся своими медалистами. Кроме то-
го, у нас есть и ребята, которые получили вы-
сокие баллы на ЕГЭ по разным предметам.

— У меня в этом году выпуск — 11-й класс,
— не скрывает радости учитель биологии
гимназии №23 Наталья Моргун. — Просто
прекрасные ребята: умные, спортивные, ве-
сёлые, красивые, талантливые! Среди них че-
тыре медалиста и призёры предметных олим-
пиад.

Школьные медали, 100 баллов на ЕГЭ — это
первые ступеньки на пути к успеху в жизни. Но
для этого придётся потрудиться ещё немало.

Текст: Екатерина ТИМОФЕЕВА
Фото: Лев КИРИЛЛОВ

Состояние
муниципальных
предприятий
раскрывает
начальник
управления
экономики округа
Александр Жмайло12 стр. 14-15 стр.

lКАЛЕНДАРЬ СОБЫТИЙ

День рисования на ас-
фальте. В этот день
разрешается рисо-
вать все, что хочется

День рождения конди-
ционера. Наружные
кондиционеры появи-
лись в 1931 году

День создания Государ-
ственного пожарного
надзора. В этом году 
его отмечают 12-й раз

Международный
день шахмат. 
Впервые праздновался
в 1966 году
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23 медалиста
В актовом зале администрации Озерского городского округа 
прошла церемония вручения школьных медалей «За особые успехи в учении»

lНАКАНУНЕ ВИЗИТА 

В дар
храму
В Озерске с нетерпением
ожидают приезд делегации
Ватопедского монастыря
(Греция, Афон). По ини-
циативе акционера Груп-
пы ЧТПЗ Андрея Комарова
настоятель Ватопедского
монастыря архимандрит
Ефрем посетит Озерск 
15 июля. 
Архимандрита Ефрема в Рос-
сии хорошо знают: это имен-
но он возглавлял делегацию
афонских монахов, когда с 
20 октября по 28 ноября
2011 года часть пояса Бого-
родицы, хранящаяся в Вато-
педском монастыре, по ини-
циативе Фонда Андрея Пер-
возванного была привезена в
Россию. Группа афонских мо-
нахов, сопровождающая пояс,
на специально арендованном
самолёте тогда за 39 дней
посетила 14 городов и Сера-
фимо-Дивеевский монастырь.
По приблизительным оцен-
кам, поясу поклонились более 
3 млн 100 тыс. паломников.
Ранее на все просьбы из дру-
гих стран, в частности из США
и Румынии, Ватопедский мо-
настырь отвечал отказом. Для
России было сделано исклю-
чение.
В Озерске архимандрит
Ефрем передаст храму По-
крова Пресвятой Богородицы
список иконы Божией Матери
«Отрада и Утешение», приве-
зенный со Святой горы Афон.
Это событие состоится 15
июля 2018 года на террито-
рии храмового комплекса.
— В этом году православному
приходу Озерска исполняется
20 лет. В преддверии этого
значимого для всех право-
славных жителей города со-
бытия храму Покрова Пре-
святой Богородицы будет пе-
редан в дар список Ватопед-
ской иконы Божией Матери
«Отрада и Утешение» со свя-
той горы Афон. Помимо цере-
монии дарения и богослуже-
ний, в городе также состоятся
духовные встречи прихожан
с настоятелем Ватопедского
монастыря архимандритом
Ефремом, — сообщает акцио-
нер Группы ЧТПЗ Андрей Ко-
маров.

Александр ВОЛЫНЦЕВ

По словам начальника Управления образования округа Любови
Горбуновой, этот год оказался урожайным на медали. 23 выпускника
школ №№21,27,29,32, 41 и лицеев №№23 и 39 окончили 11-й класс с
медалью «За особые успехи в учении». Кроме того, семь выпускников
сдали Единый госэкзамен на 100 баллов (пять человек по русскому
языку, по одному — по информатике и истории).

l

С 2014 года награда — школьная медаль «За особые успехи в учении» не имеет определения «золотая» или
«серебряная». Медаль «За особые успехи в учении» вручается выпускникам, завершившим освоение обра-

зовательных программ среднего общего образования, успешно прошедшим государственную итоговую аттестацию
и имеющим только итоговые оценки успеваемости «отлично» по всем учебным предметам. Таким образом, получить
медаль образца 2014 года стало несколько проще, чем золотую медаль старого образца.
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Росатома вошли доклады специалистов корпора-
ции, предприятий атомной отрасли, ПО «Маяк», а так-
же состоялось выездное заседание с посещением анали-
тической лаборатории на радиохимическом заводе.

lКАНДИДАТ

lСОВЕТ ПО МЕТРОЛОГИИ

Алюминиевые блоки с кобальто-
выми заготовками внутри после
их герметизации устанавливаются
в реактор. Герметизация блоков
проводится методом аргонодуго-
вой сварки. Известно, что сварка
алюминия имеет ряд особенно-
стей, поэтому требует тщательной
подготовки и особого мастерства
сварщика. До настоящего времени
весь процесс сварки проводился
в ручном режиме.

—Для автоматизации процесса
сварки специалисты нашего за-
вода разработали техническое за-
дание, в соответствии с которым
на чебоксарском предприятии
«Технотрон» спроектировали и из-
готовили сварочную установку но-
вого поколения, — рассказывает
инженер-технолог по сварке за-
вода радиоактивных изотопов

Андрей Хвалько. — С фирмой «Тех-
нотрон» мы сотрудничаем много
лет. По нашим техническим зада-
ниям уже были разработаны не-
сколько типов сварочных устано-
вок аргонодуговой сварки для гер-
метизации источников ионизи-
рующего излучения.

Работа над новой установкой
длилась не менее полутора лет.
Андрею Хвалько и его коллеге
Сергею Слукину не раз приходи-
лось выезжать в командировку в
Чебоксары, где они принимали
непосредственное участие в раз-
работке нового оборудования. В
декабре 2017 года «маяковцы» на
«Технотроне» провели работу по
приёмке сварочной установки:
были заварены алюминиевые
блоки, а потом на заводе радио-
активных изотопов они прошли

металлографические исследова-
ния сварных швов на соответствие
требованиям ГОСТа. Заключение
было положительным.

—На сегодняшний день новое
сварочное оборудование установ-
лено на заводе и введено в экс-
плуатацию, — говорит инженер-
технолог по сварке Сергей Слукин.
— Установка работает в полуавто-
матическом режиме. При её раз-
работке были использованы ин-
новационные решения, как ин-
верторный источник питания но-
вого поколения, знакопеременный
сварочный ток сложной формы,
аппаратура управления, которая
позволяет гибко регулировать про-
цесс сварки для отработки техно-
логии.

Новая установка позволяет од-
новременно проводить гермети-

зацию блоков при положительной
и отрицательной полярности тока.
Установка контролирует процесс
сварки и может выдавать полный
отчёт о каждом заваренном из-
делии. Кроме того, сокращается
время настройки режимов сварки
перед герметизацией: они хра-
нятся в базе данных аппарата.

Инженер-физик Галина Неж-
нова, занимающаяся исследова-
нием качества сварных швов об-
разцов-свидетелей алюминиевых

блоков, измеряет глубину про-
плавления металла, наличие де-
фектов, толщину вальцовки.

— Качество сварных соедине-
ний соответствует требованиям
нормативной документации и не
вызывает сомнения в их надёж-
ности, — заверила нас Галина Ива-
новна. 

Текст: Светлана
СЫРОМОЛОТОВА

Фото: Владимир
МАЛЫШКИН

Метрология — это наука об измерениях,
методах и средствах обеспечения их един-
ства и способах достижения требуемой точ-
ности. Понятно, что перед метрологией в
атомной энергетике стоят особые цели и
задачи. Их круг безграничен. Но для при-
мера можно назвать только одну, чтобы
понять всю важность работы метрологов:
обеспечение количественных и качествен-
ных характеристик параметров при осу-
ществлении режима нераспространения
ядерного оружия и ядерных материалов,
обеспечения ядерной и радиационной без-
опасности объектов использования атом-
ной энергии, учет и контроль ядерных ма-
териалов, радиоактивных веществ и ра-
диоактивных отходов, обеспечение без-
опасности технологических процессов.

В повестку дня работы Совета по мет-
рологии Росатома вошли доклады специа-
листов государственной корпорации, пред-
приятий атомной отрасли, Производствен-
ного объединения «Маяк», а также состоя-
лось выездное заседание с посещением
аналитической лаборатории на радиохи-
мическом заводе. 

После завершения работы совета Нико-
лай Обысов — главный метролог Государст-
венной корпорации «Росатом», оценил
цели и задачи службы на ближайшую пер-
спективу:

— Задачи метрологической службы Ро-
сатома определены сутью её деятельности.
Это обеспечение требуемой точности из-
мерений. Метрология является доказатель-
ной базой всей системы оценки соответ-

ствия продукции и соблюдения техниче-
ских условий требованиям на продукцию,
которую сегодня выпускают предприятия
Государственной корпорации «Росатом».

Если мы будем очень сильно завышать мет-
рологические требования, то продукция
получится необоснованно дорогой. А если
будем занижать, то будем выпускать боль-
шое количество бракованной продукции.
Поэтому метрологическая деятельность —
это вопрос оптимизации требований. Надо
всегда находить «золотую середину», ко-
торая обеспечила бы высокое качество про-
дукции и доступную обоснованную её стои-
мость. Метрологические службы предприя-
тий Росатома в ближайшее время и годы
должны заняться оптимизацией своей дея-
тельности с точки зрения установления
метрологических требований. И ещё одна
проблема, вытекающая из основных задач,
которые сегодня стоят перед Росатомом —
продвижение российских ядерных техно-
логий на мировые рынки. Здесь необходима
гармонизация метрологических требова-
ний, которые используются в России с тре-
бованиями потребителей в зарубежных
странах. 

Текст: Игорь ШАТРОВ
Фото: Владимир МАЛЫШКИН

Точность — это вежливость не только королей,
но и метрологов
На ПО «Маяк» состоялось расширенное заседание Совета по метрологии ГК «Росатом»

Заседание совета было приурочено к 70-летию метрологической
службы Производственного объединения «Маяк». В нём приняли
участие 40 ведущих метрологов и представителей аналитических
лабораторий организаций и предприятий Государственной
корпорации «Росатом». Генеральный директор ПО «Маяк» Михаил
Похлебаев обратился с приветственным словом к членам совета.

Главный метролог Росатома
Николай Обысов

l

По опыту Ямала
В Озёрске может появиться новый начальник Управления культуры
Озерского городского округа.
Конкурс на вакантную должность выиграла Светлана Пивоварова, ранее работавшая
в администрации Ямальского района Ямало-Ненецкого автономного округа.
Карьера Светланы Пивоваровой, которой прочат место в Управлении культуры, дей-
ствительно впечатляет. Два высших образования, профессиональная переподготовка
по менеджменту организации, блестящий путь от воспитателя в детском саду Озёр-
ска до ведущего специалиста в сфере образования северного региона. В конкурсе
на замещение вакантной должности это стало вескими аргументами. Возможно, что
должность начальника Управления культуры в Озёрске Светлана Пивоварова займёт
уже в ближайшие дни. Напомним, ранее Управление культуры ОГО возглавляла На-
талья Сальникова. Однако она сложила полномочия, написав заявление об увольне-
нии по собственному желанию. Её обязанности временно исполнял заместитель Ан-
тон Наумов. Отметим, что Управление культуры Озёрского городского округа — это
подразделение администрации, которое отвечает за озёрские театры, учреждения
дополнительного образования, проведение масштабных городских праздников, ме-
ста отдыха горожан. На новом месте Светлана Пивоварова, по её словам, применит
успешные практики, полученные при работе в Ямало-Ненецком автономном округе.

Артем ШУВАРИН

Сварка на полуавтомате
На заводе радиоактивных изотопов ПО «Маяк» внедрено новое сварочное
оборудование по сварке алюминиевых блоков

Инженер-технолог Андрей Хвалько
ведёт сварку на новом оборудовании 

lТУРНИР

l
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началось обследование условий
жизни ветеранов Великой Отечествен-
ной войны и приравненных к ним кате-
горий граждан.

lЗАБОТА

Илья Чуб на «Маяке» трудится 
12 лет: сначала три года на ПМЗ,
потом на заводе химического
производства в отделе главного
прибориста. По образованию он
специалист в сфере информационных
технологий. 

— Мы вместе с Антоном Зайцевым отвечаем за работу
всей вычислительной техники на заводе, — объясняет
Илья Чуб. — Перед нами была поставлена задача —
создать защиту для персональных компьютеров от
несанкционированных действий. Это требование
по технической защите информации, особенно для
машин, обрабатывающих информацию, составляю-
щую гостайну. Мы с Антоном посидели, подумали
и придумали, как сделать специальную крышку. На-
звали её УЗЭК — универсальная защитная экрани-
рующая крышка для системных блоков.

Илья Олегович со своим непосредственным ру-
ководителем Антоном Зайцевым «на ты». Они вместе
учились в школе, потом в институте, теперь вместе
на одном заводе. После того как предложение по
созданию экранирующей крышки было одобрено
СНТО, его успешно внедрили на заводе. Это ППУ
помогло сэкономить за несколько месяцев первого
полугодия 2018 года более 40 тысяч рублей. Сегодня
на основе ППУ универсальной защитной экрани-

рующей крышки Илья Чуб и Антон Зайцев намерены
сделать проект ПСР, который даст возможность вый-
ти на уровень партнёров по госкорпорации и другие
сторонние организации.

Текст: Екатерина ТИМОФЕЕВА
Фото: Лев КИРИЛЛОВ

Крышка на 40 тысяч
l

Илья Чуб

Через четыре месяца Елизавете
Андреевне Устиновой исполнится
92 года. Она участник трудового
фронта и ликвидатор аварии 1957
года на «Маяке», ветеран «Южно-
Уральского управления строи-
тельства». Несмотря на почтен-
ный возраст Елизаветы Андре-
евны, в квартире уютно и чисто.
По хозяйству хлопочет сама, но
признаётся, что не хватает самого
главного — человеческого обще-
ния. «Меня сегодня тревожит
только состояние смесителей во-
ды, — вздыхает Елизавета Андре-
евна. — Больше мне не на что жа-
ловаться». «Это не проблема, —
заверили ветерана начальник от-
дела Управления социальной за-
щиты населения администрации
Озерского городского округа Оль-
га Карцева и председатель Совета
ветеранов Озерского городского
округа Иван Гашев. — Поможем». 

В 2020 году страна будет отме-
чать 75-летие Победы в Великой
Отечественной войне. В Озерском
городском округе началось обсле-

дование условий жизни ветеранов
Великой Отечественной войны и
приравненных к ним категорий
граждан. Эта большая работа на-
чалась по поручению губернатора
Бориса Дубровского на основании
письма Министерства социаль-
ных отношений Челябинской
области. Управлением социальной
защиты населения администра-
ции ОГО подготовлен полный па-
кет документов и уже заполнены
100 анкет-заявлений из 2332 по-
падающих под обследование жи-
телей. К ним относятся: ветераны
и участники Великой Отечествен-
ной войны; труженики тыла; чле-
ны семей погибших и умерших
участников Великой Отечествен-
ной войны; бывшие несовершен-
нолетние узники и жители бло-
кадного Ленинграда. В актах об-
следования отражается, с кем про-
живают ветераны, кто осуществ-
ляет за ними уход и в чем они
нуждаются: в проведении ремон-
та жилого помещения; в оказании
единовременной материальной

помощи в связи с трудной жиз-
ненной ситуацией; в обеспечении
техническими средствами реаби-
литации; в предоставлении со-
циального обслуживания; в пре-
доставлении санаторно-курорт-
ного лечения. 

«В ходе обследования запол-
няется анкета-заявление. В неё с
письменного согласия ветерана
вносятся персональные данные,
— подчеркнула Ольга Карцева. —
После этого в УСЗН составляется
индивидуальный план работы с
каждым ветераном. В документе
фиксируются пожелания пожилых
людей с указанием сроков, когда
и что мы сможем сделать для них.
В адрес каждого участника данной
социальной акции обязательно
поступит письменный ответ». 

Социальные работники заве-
ряют, что обследование условий
пожилых жителей Озерского го-
родского округа носит не фор-
мальный характер, а имеет своей
целью оказание реальной помо-
щи ветеранам Великой Отече-
ственной войны и приравненных
к ним категорий граждан.

Текст и фото:
Андрей КРАСНОВ 

Как живёшь, ветеран?

lКОНКУРС

Председатель Совета ветеранов ОГО Иван Гашев и начальник отдела УСЗН 
Ольга Карцева (справа) заполняют анкету ветерана трудового фронта Елизаветы Устиновой

Лидеры Росатома
Подведены итоги первого (заочного) этапа конкурса «Инно-
вационный лидер атомной отрасли-2018», организованного
Госкорпорацией «Росатом».
На конкурс поступило 126 заявок от 50 отраслевых организаций. По
итогам оценки было определено 35 финалистов, максимальное число
которых— 11 человек были отобраны из организаций ядерного ору-
жейного комплекса. В том числе от Производственного объединения
«Маяк» во второй тур прошло четыре человека из 12 подавших заявки.
Это Николай Голубев (инженер-конструктор ПКО), Виталий Казаков (ин-
женер-технолог-физхимик-исследователь ЦЗЛ), Максим Хусаинов (ин-
женер-технолог-химик-исследователь ЦЗЛ) и Елена Шабурова (лабо-
рант-радиометрист ЦЗЛ).
Второй (очный) тур конкурса пройдёт в рамках I Молодёжного конгрес-
са Росатома, который состоится 26–30 августа 2018 года в Санкт-Петер-
бурге. Участникам предстоит в очном формате представить свои про-
екты жюри конкурса.
По итогам конкурса планируется присудить 20 основных премий и 15 —
поощрительных. Основная премия конкурса составит 200 тыс. рублей,
поощрительная — 55 тыс. рублей.

Конкурс «Инновационный лидер атомной отрасли» проводится с целью
поддержки разработки и реализации инновационных проектов молодыми

(в возрасте до 35 лет) работниками организаций атомной отрасли. Основными кри-
териями оценки проектов являются: научно-техническая обоснованность, реализуемость,
экономический эффект и стратегия реализации. Конкурс проводится с 2011 года. В
2017 году на конкурс было подано 143 заявки из более чем 50 организации атомной
отрасли.

График приёма граждан
в Депутатском центре Озерского

отделения партии «Единая Россия»
в июле 2018 года

Приём ведёт депутат Законодательного Собрания Челябинской области
Михаил Иванович Похлебаев, депутаты фракции «Единая Россия» Собрания
депутатов Озерского городского округа и руководитель общественной при-
ёмной губернатора Челябинской области в Озерском городском округе
Вера Александровна Аксёнова.

Приём (за исключением выездных) ведётся
в Депутатском центре Озёрского отделения партии «Единая Россия»,

расположенном по адресу: г. Озёрск, пр. Ленина, 32а.
Справки и запись по телефону 3-34-18.

По вопросам записи на прием к председателю Собрания депутатов
Озерского городского округа обращаться по телефону 2-55-31.

В Озерском городском округе началось обследование
условий жизни ветеранов Великой Отечественной
войны и приравненных к ним категорий граждан
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а радиохимический завод
стал «рекордсменом» по численно-
сти стройотрядовцев. Чем живут
бойцы ССО в Озерске?

l

Все на местах
Всероссийская студенческая стройка «Мирный атом»
открыта, а, значит, пришло время рассказать 
о том, где работают стройотрядовцы. Итак, 
в летний трудовой семестр «Маяк» встречает 
707 бойцов студенческих строительных отрядов. 
В Озерск приехали стройотрядовцы из 26 регионов
России от Санкт-Петербурга до Хабаровского края

Обладатель Знамени стройки 2017 года отряд «Товарищ»
из Алтайского края, как и в прошлом году, трудится в службе
экологии. Вместе с ССО «Ударник» из Воронежской области
они помогут подразделению в работах по благоустройству.

Всего же в подразделениях «Маяка» работают 43 студен-
ческих строительных отряда. Они задействованы на работах
по благоустройству и ремонту производственных поме-
щений предприятия. До конца августа стройотрядовцы

будут жить в двух общежитиях, расположенных на терри-
тории Озёрска. Помимо основной работы бойцы атомной
стройки намерены помочь городу в благоустройстве и про-
вести субботники во дворах и общественных местах.

Страницу подготовил Артем ШУВАРИН

«Маяк» — в списке флагманов
Студенческие строительные отряды называют «Маяк» «флагманом студенческой стройки»

Наряду с Озёрском
всероссийские студенческие
стройки встречают ещё в
нескольких регионах страны.

«А почему все стройотрядовцы едут на
«Маяк»?» — летом это один из самых по-
пулярных вопросов в озерскихсоциальных
сетях. Бойцов студенческих строительных
отрядов летом в Озёрске действительно
много. Но не больше, чем, например, в также
«закрытом» Циолковском. Там в городке с
6-тысячным населением строят космодром
«Восточный». В прошлые годы эта студен-
ческая стройка считалась крупнейшей в
России и принимала более 1000 стройот-
рядовцев. А это в полтора раза больше, чем
приезжают сегодня работать на «Маяк».

Летний сезон для студенческих строи-
тельных отрядов — самая горячая пора.
Всероссийские студенческие стройки «Мир-
ный атом», «Космодром Восточный», «Се-
вер», «Заполярье» и другие — это места сбо-
ра тысяч стройотрядовцев со всей России.
«Мирный атом», как и некоторые другие,
поделён на несколько локальных мест ра-
боты стройотрядовцев. К примеру, этим

летом бойцы строительных отрядов, по-
мимо «Маяка», работают на Ленинградской
АЭС и площадках зарубежных проектов

Росатома. Работают стройотрядовцы и на
строительстве Нововоронежской атомной
электростанции.

— Всероссийскими студенческими
стройками, по сути, охвачена вся Россия,
— рассуждает комиссар стройки «Мирный
атом» Арина Чубова. — Для бойцов сту-
денческих строительных отрядов это не
место для отдыха. Ради выполнения плана
строительным отрядам приходится рабо-
тать настолько усердно, что времени на
что-то другое порой не хватает. Да, «Маяк»
мы считаем флагманом в движении ССО.
Но и работать здесь сложно: сюда при-
езжают лучшие строительные отряды, про-
шедшие многочисленные отборы. Пред-
ставляете, какая конкуренция идёт за Зна-
мя стройки?

Напомним, со стройотрядовским дви-
жением Производственное объединение
«Маяк» тесно связано с 2015 года. А по ито-
гам работы в 2016 и 2017 годах предприятие
признано лучшей принимающей органи-
зацией для студенческих строительных
отрядов атомной отрасли. Бойцы «Мирного
атома» помогают «Маяку» в благоустрой-
стве и ремонте производственных поме-
щений. А конкурс на место при отборе на
«Маяк» в некоторых вузах доходит до 5 че-
ловек.

l
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КШП
—Большинство озерских муниципальных
предприятий (МУП) работает в условиях
свободного рынка, где идёт конкурентная
борьба, — говорит Александр Иванович. —
Но любое МУП в сравнении с частником
имеет целый ряд ограничений. На него рас-
пространяются законодательные нормы,
строго регулирующие его деятельности, на-
пример, в закупках сырья и материалов.
МУП вынуждено осуществлять долгую и, к
сожалению, не всегда гарантирующую ка-
чество процедуру конкурсного выбора по-
ставщика. Частник же свободен в своем вы-
боре, он вправе руководствоваться не только
ценой, но и качеством, и репутацией по-
ставщика. А если к этому добавить слож-
ности МУПа в привлечении стороннего фи-
нансирования, в осуществлении кадровой
политики… Перечислять можно долго. За-
конодательство установило для МУП очень
жёсткие рамки, сделав их неконкуренто-
способными в рыночной экономике.

Теперь о КШП. Предприятие осуществ-
ляет три основных вида деятельности: ор-
ганизация школьного питания, столовая и
кондитерский цех. Времена, когда школьное
питание во всех школах финансировалось
из городского бюджета, давным-давно про-
шли. Сегодня эта услуга платная и директора
школ вправе самостоятельно выбирать ор-
ганизатора школьного питания, руковод-
ствуясь, в первую очередь, интересами и
здоровьем учащихся. В прошедшем учеб-
ном году большинство школ округа за-
ключили договор на организацию школь-
ного питания с частными предприятиями.
И даже там, где сохраняется бюджетное фи-
нансирование (коррекционные школы, уча-
щиеся из социально незащищенных групп
населения) и где выбор поставщика опре-
деляется на конкурсе, МУП «КШП» оказы-
вается неспособным предложить более вы-
годные, чем у частника, условия.

Столовая №1, которая и в прежние вре-
мена не была прибыльной, в 2017–2018 го-
дах показала резко отрицательную дина-
мику. Из-за оттока посетителей среднесу-
точная выручка упала вдвое. Если раньше
люди выбирали столовую №1 из-за сравни-
тельно низких цен, то сегодня в том же це-
новом диапазоне работает целый ряд не-
муниципальных объектов общепита, пред-

лагающих хорошее качество услуг. Прихо-
дится признать, что столовая №1 не вы-
держала конкурентной борьбы с частными
точками общепита, а средств для радикаль-

ного изменения положения у предприятия
нет. И в этой ситуации самое рациональное
решение — остановить работу столовой,
чтобы сохранить единственное прибыльное
направление предприятия — кондитерский
цех. Его продукция — своеобразный брэнд
Озёрска. Кондитерский цех продолжает ра-
ботать, хотя и на нём сказалось падение
покупательной способности горожан.

УАТ
— У МП «УАТ» также несколько направлений
деятельности, — продолжает Александр
Иванович. —Главные — это содержание
улично-дорожной сети и организация пас-
сажироперевозок. С первым МП вполне ус-
пешно справляется: у него есть и техника,
и кадры. С пассажироперевозками очень
сложная ситуация.

Сегодня в Озерске утверждён реестр
внутримуниципальных маршрутов, соглас-
но которому перевозку пассажиров по
маршрутам с регулируемой ценой билета
осуществляет МУП «УАТ». Цену на билет в
автобусе УАТ утверждает Собрание депу-
татов. Муниципальное предприятие отчи-
тывается перед учредителем и организа-
тором пассажироперевозок в Управлении
капитального строительства и благоустрой-
ства (УКСиБ) о совершенных рейсах, пере-
везённых пассажирах и произведённых
нормативных расходах. Разницу между рас-
ходами и выручкой компенсирует местный
бюджет. Ежегодно на эти цели в бюджете
Озерска планируется несколько десятков
миллионов рублей.

Однако требования федерального закона
обязывают местные власти такие маршруты
распределять по конкурсу. Недавно в адрес

озерской администрации поступило пред-
писание Управления Федеральной анти-
монопольной службы с требованием вы-
черкнуть из реестра муниципальных марш-
рутов МУП «УАТ» и провести конкурсы по
распределению «освободившихся» марш-
рутов. Но у таких конкурсов есть существен-
ный риск: в них может принять участие лю-
бой обладающий лицензией хозяйствую-

щий субъект, даже не имеющий в собствен-
ности или в аренде транспортных средств.
Уже есть немало прецедентов, когда такой
субъект побеждает в конкурсе, а потом либо
арендует транспорт, либо попросту пере-
продает маршрутные карты настоящим пе-
ревозчикам.

Время летит, и, возможно, кто-то забыл,
а кто-то и вовсе не был в курсе, что УАТу
ещё в 2012 году была уготована участь быть
выдавленным с городского рынка пасса-
жироперевозок именно по такому сцена-
рию. И только внезапная смена админист-
рации округа помешала этим планам. 

Удастся ли конкурсной комиссии аук-
циона на городсике маршруты отказать
перекупщикам? Время покажет. Тем не ме-
нее судьба МП «УАТ» не ясна. Практически
каждый день предприятие терпит убытки:
в среднем перевозка одного пассажира об-
ходится ему в 70 рублей при установленной
цене билета 23 рубля. Как говорится, ком-
ментарии излишни.

… и другие.
По итогам прошлого года только четыре
из 12 МУПов сработали с реальной прибы-
лью. Это МУП «Память», «Лоск», «Дальняя
Дача» и МЖКП ЖКУ. Формально прибыль-
ным является и МУП «ДЭЗ», но бухгалтер-
ские показатели не отражают суммы де-
биторской задолженности (неплатежей
собственников жилья), которые значитель-
но выше прибыли на бумаге.

МП «Экран» и «Урал» также убыточны,
они также не выдерживают конкуренции
с частником. Причем основная выручка
этих предприятий формируется не от устав-
ной деятельности, а от сдачи своих площа-
дей в аренду.

Пожалуй, только три МУПа, являясь мо-
нополистами в своих отраслях, имеют бес-
спорные основания сохраняться в муни-
ципальной собственности: МП «Лоск»,
ММПКХ и в части видов деятельности УАТ.
(Про УАТ надо вести отдельный разговор,
непременно учитывая результаты нахо-
дящихся сейчас на рассмотрении несколь-
ких исков и обращений в надзорные ор-
ганы). Ни для кого не секрет проблема за-
долженности ММПКХ. Причем как задол-
женности самого муниципального пред-
приятия перед поставщиками ресурсов,
так и задолженность перед ММПКХ ряда
недобросовестных потребителей, среди
которых безусловными «лидерами» яв-
ляются две обанкротившиеся управляю-
щих компании, задолжавших ММПКХ око-
ло 200 млн рублей. А ведь этими деньгами
можно было рассчитаться с компанией
«Фортум», которая регулярно предъявляет
муниципальному предприятию много-
миллионные штрафы за просроченную
задолженность. Не способствуют улучше-
нию положения ММПКХ и изношенность
инфраструктуры, и установленные субъ-
ектом РФ тарифы, не учитывающие ре-
альные расходы предприятия. 

— Горожане часто спрашивают, почему
местные власти не найдут способ поддер-
жать то или иное муниципальное пред-
приятие? — говорит Александр Жмайло. –
Единственный способ — это субсидирова-
ние «выпадающих» доходов, когда МУП за-
нимается планово-убыточной деятель-
ностью по решению учредителя. Но это за-
ведомо путь в тупик, так как в этом случае
у МУПа нет средств для развития, для по-
вышения качества работы и рано или позд-
но его место займёт более предприимчи-
вый конкурент. 

Текст: Светлана 
СЫРОМОЛОТОВА

Фото: Лев Кириллов

Закат эпохи МУП?

Начальник управления экономики
округа Александр Жмайло: «По итогам

прошлого года только четыре из 12 МУПов сра-
ботали с реальной прибылью. Это МУП «Па-
мять», «Лоск», «Дальняя Дача» и МЖКП ЖКУ».

В редакцию «ВМ» поступило несколько звонков от работников ПО «Маяк», которых волнует судьба
муниципального унитарного предприятия «Комбинат школьного питания» (КШП). Полной картиной
экономического положения не только МУП «КШП», но и других муниципальных предприятий владеет
начальник управления экономики Озерского городского округа Александр Жмайло.

l

Единственное прибыльное направление КШП — 
кондитерский цех. Его продукция — своеобразный брэнд Озёрска

С пассажироперевозками в МП «УАТ» очень сложная ситуация

В мае по результатам заседания
Государственного совета Президентом РФ было

подписано поручение, где в одном из пунктов сказано,
что надо активизировать работу по «выявлению
неэффективно используемого муниципального
имущества, о проведении органами власти всех
уровней мероприятий, направленных на уменьшение
доли муниципальных организаций на конкурентных
товарных рынках».
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Дзержинского появилось то-
варищество собственников жилья,
которое теперь будет решать про-
блемы этих домов.

lЭКОНОМИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ lЖКХ

Тёплый летний вечер спо-
собствовал проведению ме-
роприятия. Молодые акти-
висты приложили недю-
жинную изобретательность
и креативность, чтобы сде-
лать игру интересной и для
взрослых, и для детей. В
борьбе за призовые места
командам предстояло прой-
ти семь увлекательных эта-
пов. Участники преодоле-
вали всевозможные препят-
ствия, демонстрируя бы-
строту и ловкость. Как за-
правские спортсмены за-
бивали голы в импровизи-
рованные ворота, проявля-
ли смекалку, разгадывая

хитроумные головоломки.
Все команды-участницы
дружно и с азартом справ-
лялись с заданиями. Судьям
так и не удалось выявить
лучших. Все оказались до-
стойны призовых мест и по-
лучили заслуженные награ-
ды: сладкие подарки и сер-
тификаты на посещение ве-
рёвочного парка «Джунгли».
А звонкий смех детворы, ве-
сёлые возгласы болельщи-
ков создавали у присут-
ствующих позитивное на-
строение и стали лучшим
подарком для всех. Органи-
заторы достойно справи-
лись с поставленной зада-

чей: привлечением работ-
ников завода к семейному
досугу, популяризацией

спортивных мероприятий,
воспитанием, особенно у
детей, любви к активному

отдыху на природе взамен
чрезмерного увлечения гад-
жетами. В этот вечер все, от
мала до велика, получили
массу положительных эмо-
ций, ощутили радость дви-
жения, надышались возду-
хом, напоённым свежим
сосновым ароматом. 

Текст и фото: Лев
КИРИЛЛОВ

Шпионским играм быть!

lАКЦИЯ

В парке культуры и отдыха молодёжная комиссия при профкоме химико-
металлургического завода провела для своих работников и их детей спортивно-
развлекательную программу «Шпионские игры».

l

На страже законности
Отдел экономической безопасности ПО «Маяк» системати-
чески занимается проверкой законности и обоснованно-
сти возмещения расходов, понесённых работниками
предприятия в служебных командировках, а также про-
изведённых выплатах по листам о временной нетрудоспо-
собности.
Продолжают выявляться факты предоставления работниками пред-
приятия подложных отчётных документов, что является противоправ-
ной деятельностью. В течение 2017 года выявлено 2 факта сдачи под-
ложных отчётных документов по понесённым командировочным рас-
ходам, в том числе по оплате за проживание в гостиницах, за предо-
ставление услуг автостоянки. Выявлен 1 факт сдачи поддельного листа
нетрудоспособности и 1 факт сдачи листа о временной нетрудоспо-
собности с внесёнными в него ложными сведениями.
По каждому выявленному факту отделом экономической безопасно-
сти проводятся проверки, материалы которых направляются в право-
охранительные органы для принятия решения о возбуждении уголов-
ного дела. В 2017 году возбуждено 4 уголовных дела по ст. 159 Уголов-
ного кодекса РФ (мошенничество).
В настоящее время судом рассмотрены все уголовные дела, по ним
вынесены обвинительные решения. Причинённый мошенниками
ущерб возмещён в полном объёме, а сами они уволены с предприя-
тия.

Лев КИРИЛЛОВ

l

С добрым сердцем
Работники энергоцеха «Маяка»
помогают приюту для собак

Профсоюзный комитет энергоцеха ПО «Маяк» про-
вел акцию «Бумеранг добра». В марте и мае в приют
для бездомных собак «Дог хаус» отвезли собранные
тёплые вещи, лекарства и корм. Неработающие ве-
тераны цеха решили тоже участвовать в этой акции.
На собранные ветеранами деньги был закуплен
корм. В июне мы вновь приехали в приют для без-
домных собак «Дог хаус». Около ворот нас друже-
любно встретила ватага собак и проводила на свою
территорию. На территории приюта много уютных
будок и вольеров, чистый дворик, питомцы ухожен-
ные, накормленные и воспитанные. Каждый пёс
хотел, чтобы его приласкали, обняли и забрали до-
мой. Хозяйка приюта Елена рассказала о своих пи-
томцах – у каждой собаки своя житейская история.
Всего в приюте проживает около 70 собак мелких и
крупных пород, есть щенки. Спасибо всем приняв-

шим участие в акции. Акция «Бумеранг добра» про-
должается.

Галина СМИРНОВА и Ольга ВЕРНИГОРА,
ветераны энергоцеха ПО «Маяк»

В домах №52 и №54 на
улице Дзержинского
появилось
товарищество
собственников жилья.

Идея о создании ТСЖ для двух этих
домов назревала уже более года.
По словам жителей, управляющая
компания, ранее обслуживающая
многоэтажки, в какой-то момент
перестала выполнять свои обязан-
ности. А потом и вовсе расторгла
договор с жителями, бросив дома
на произвол судьбы. Подвалы, ко-
торые никто не обслуживал, начало
топить. Даже сейчас там стоит вода,
а ржавые трубы постоянно проте-
кают. В плачевном состоянии на-
ходятся и подъезды: помещения,
которые год никто не мыл, стали
похожи на коридоры заброшен-
ного здания. Внимания также тре-
буют фасады домов и, главное, —
точка для сбора бытовых отходов.
Из-за того, что у жителей нет до-
говора со специализированной ор-
ганизацией, мусор от домов по-

просту не вывозят. Стихийные
свалки из отходов появляются пря-
мо посреди двора и могут лежать
так по нескольку месяцев.

Решать эти проблемы теперь
будет товарищество собственни-
ков жилья. Его возглавила одна
из активных жительниц дома, за-
ручившись поддержкой более 200
соседей. В первую очередь, ТСЖ
займётся подвалами: там поме-
няют прогнившие трубы и отка-
чают воду. Совместно с жителями
пройдёт и субботник в подъездах:
проведут небольшие косметиче-
ские работы, вставят окна и сде-
лают освещение. На общем со-
брании собственников удалось
поднять и тариф на обслуживание
дома: решением большинства он
вырос с 11 до 15 с лишним рублей.
Как отмечают в новом ТСЖ, это

позволит более оперативно ре-
шать проблемы дома и делать
больше ремонтных работ.

— Для таких проблемных до-
мов ТСЖ — это единственный
верный выход, — рассуждает об-
щественный советник главы окру-
га по ЖКХ Станислав Воденко. —
Схожая ситуация была и остаётся
в доме на улице Октябрьской, 30.
Из-за бездействия, а потом и бан-
кротства управляющей компании
дом оказался одним из самых за-
пущенных в регионе. В одно вре-
мя жители планировали создать
там ТСЖ, однако желающих воз-
главить товарищество пока так и
не нашлось. Возможно, что при-
мер жителей домов на улице
Дзержинского станет в хорошем
смысле заразительным.

Артем ШУВАРИН

Своими силами
Жители самых «убитых» многоэтажек Озёрска
теперь сами будут решать проблемы своих домов

Общественный советник главы округа по ЖКХ
Станислав Воденко: «Для таких проблемных домов

ТСЖ — это единственный верный выход. Возможно, что
пример жителей домов на улице Дзержинского станет в
хорошем смысле заразительным».

l
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та: бадминтоне, баскетболе, волейболе,
гиревом спорте, дартсе, легкой атлетике, мини-
футболе, настольном теннисе, плавании, пляж-
ном волейболе и троеборье.

«Атомиада» — одно из основных спортивных событий
атомной отрасли. Ежегодно в Спартакиаде принимают
участие более 50 тысяч человек. Они соревнуются по 11
летним и 5 зимним видам спорта. Уникальность спор-
тивного праздника состоит в том, что в нём может принять
участие каждый работник атомной отрасли. 

В Новоуральске завершилась ХII летняя «Атомиада»
работников атомной промышленности и энергетики. В
финале соревнований приняли участие 450 спортсменов,
завоевавших путёвки на главные старты сезона на регио-
нальных и дивизиональных соревнованиях в Сарове,
Озерске, Новосибирске, Глазове, Нововоронеже, Москве
и Новоуральске. В состязаниях приняли участие 8 команд:
«ЯОК-Урал», на 70% составленная из спортсменов ПО «Ма-
як», «Росэнергоатом», «ЯОК-Центр», «ТВЭЛ-Сибирь»,
«ТВЭЛ-Центр», «Атом-охрана», «Атомэнергомаш», ГК «Рос-
атом». Атомщики соревновались в 11 видах спорта: бад-
минтоне, баскетболе, волейболе, гиревом спорте, дартсе,
легкой атлетике, мини-футболе, настольном теннисе, пла-
вании, пляжном волейболе и троеборье. 

На торжественной церемонии открытия летней «Ато-
миады-2018» участников приветствовали зампредседателя
РПРАЭП Юрий Борисов, генеральный директор ОАО УЭХК
Александр Белоусов, глава Новоуральска Александр Ба-
ранов, заместитель директора Департамента кадровой
политики ГК «Росатом» Мария Калинина, исполнительный
директор АНО «Атом-спорт» Светлана Петрачина, член
ЦК РПРАЭП Валентин Ильин, который многие годы являлся
руководителем отраслевого спортивного общества. «Ато-
миада» продолжалась три дня и завершилась церемонией
награждения, которая проходила в Театре музыки, драмы
и комедии. 

Обзор соревнований начнём с «королевы спорта».

Лёгкая атлетика
Великолепно выступила за сборную «ЯОК-Урал» предста-
вительница ПО «Маяк» Анастасия Корпылёва, победитель-
ница зимних и летних «Атомиад», участница чемпионата
мира среди трудящихся. Анастасия целенаправленно го-
товилась к финалу летней «Атомиады-2018». Две золотые
медали в беге на 800 м и 1500 м и высшая награда за победу
в командном зачёте — достойная заявка на постоянную
прописку в  сборную «Атом-спорта» для участия в между-
народных стартах. Золото, серебро и бронза в копилке на-
шего спринтера Константина Харламова. Ещё одно золото
— за победу в командном зачёте. Отличный результат!

Эстафета 4Х100 (мужчины)
«ЯОК-Урал» — 44,9 сек (за команду выступал
Константин Харламов — ПО «Маяк»)
«ТВЭЛ-Сибирь» — 46,8 сек.
«ЯОК-Центр» — 47,1 сек.

«Шведская эстафета». 
800 м + 400 м + 200 м + 100 м (мужчины)

«Росэнергоатом» — 3 мин. 26,4 сек. 
«ЯОК-Урал» — 3 мин. 26,9 сек. (за команду выступал
Константин Харламов — ПО «Маяк»)
«ЯОК-Центр» — 3 мин. 27,5 сек.

1500 м,  женщины 35 лет и старше
Анастасия Корпылёва — 5 мин. 08,5 сек. — «ЯОК-Урал»
(ПО «Маяк»)
Марина Гайнетдинова — 5 мин. 33,8 сек. — «ЯОК-Урал»
Елена Степанова — 5 мин. 42,1 сек. — ГК «Росатом»

100 м,  мужчины до 34 лет
Илья Костицын — 10,67 сек. — «ТВЭЛ-Центр»
Александр Рябикин — 10,93 сек. — «ТВЭЛ-Центр»
Константин Харламов — 11,02 сек. — «ЯОК-Урал»
(ПО «Маяк»)

800 м,  женщины 35 лет и старше
Анастасия Корпылёва — 2 мин. 32,3 сек. — 
«ЯОК-Урал» (ПО «Маяк»)
Марина Гайнетдинова — 2 мин. 34,9 сек. — «ЯОК-Урал»
Ксения Оленицкая — 2 мин. 42,7 сек — «ЯОК-Центр» 

Командный зачёт в лёгкой атлетике
«ЯОК-Урал»
«ЯОК-Центр»
«Росэнергоатом»

Дартс
В личном зачёте «маяковцы» в составе «ЯОК-Урал» вы-
ступили в лучших традициях победителей «Атомиад»:
Оксана Андрончик заняла 3 место, а Сергей Марков впер-
вые поднялся на высшую ступень пьедестала почёта. В
миксте Оксана Андрончик и Сергей Марков завоевали се-
ребряные медали. Ещё две золотые награды — за победу
в командном зачёте!

Командный зачёт
«ЯОК-Урал»
«ТВЭЛ-Сибирь»
«ТВЭЛ-Центр»

Плавание 
Большой вклад в общекомандное 2 место сборной «ЯОК-
Урал» внесли спортсмены «Маяка». Особенно отличилась
среди женщин в возрастной категории 35 лет и старше
Анастасия Отрадных, завоевавшая две золотые и одну се-
ребряную медаль. На дистанции 50 метров брассом Ана-
стасия победила с результатом 37,72 сек., в составе команды
«ЯОК-Урал» была сильнейшей в эстафете 4Х50 м ком-
плексным плаванием, серебряным призёром в эстафете
4Х50 м вольным стилем. Андрей Уткин среди мужчин до
34 лет завоевал бронзовую награду на дистанции 100 мет-
ров вольным стилем с результатом 57,87 сек., а Антон Ко-
новалов с результатом 31,66 сек. стал бронзовым призером
на дистанции 50 метров брассом среди мужчин старше
35 лет. И серебряные награды нашим пловцам за команд-
ный зачёт.

Командный зачёт
«Росэнергоатом»
«ЯОК-Урал»
«ЯОК-Центр»

Волейбол
Мужская сборная «ЯОК-Урал» была сформирована из иг-
роков ПО «Маяк». Финальный турнир «Атомиады-2018»
и по уровню, и по классу игроков ни в коей мере нельзя
сравнить с отборочным этапом, который проходил ме-
сяцем ранее в Озерске. Борьба и накал страстей, как и
цена ошибок, в Новоуральске были намного выше. Пора-
жения от «ТВЭЛ-Центр», ГК «Росатом» и победа над «Атом-
энергомаш» вывели нашу команду на 3 место в группе.
Выигрыш в стыковом матче и 5 место в финальном турнире
«Атомиады». 

Командный зачёт
«ТВЭЛ-Сибирь»
«ТВЭЛ-Центр»
ГК «Росатом»

Пляжный волейбол
Сборная «ЯОК-Урал» состояла из волейболистов ПО «Маяк»
и «ПСЗ» из Трёхгорного. В группе достаточно было одер-
жать только одну победу, чтобы выйти в полуфинал. А в
полуфинале — проигрыш будущему чемпиону, а затем из
рук ушли и бронзовые награды в матче за 3 место. 

Командный зачёт
«ТВЭЛ-Сибирь»
«ТВЭЛ-Центр»
«Росэнергоатом»

Баскетбол
В турнире было не узнать сборную «ЯОК-Урал» по баскет-
болу, все вакансии в которой заняли игроки из Снежинска
— команды-победительницы зонального этапа. Коллектив
за месяц словно потерял своё лицо и занял в группе по-
следнее место, уступив «ТВЭЛ-Сибирь» со счётом 52:64 и
«ЯОК-Центр» — 46:49. 6 место в турнире из 7 команд —
слабое утешение для всей сборной «ЯОК-Урал», боровшейся
в неофициальном зачёте за 1 место на летней «Атомиаде». 

Командный зачёт
«ТВЭЛ-Центр»
«ЯОК-Центр»
«ТВЭЛ-Сибирь»
(Окончание на стр. 15)

«Маяковцы»«Маяковцы» одержали победу в личном 
и командном зачёте в различных видах спорта 
на летней «Атомиаде» и завоевали 8 золотых, 
9 серебряных и 7 бронзовых медалей. Сборная 
«ЯОК-Урал» третья в неофициальном зачёте 
из восьми команд.

l

Анастасия Корпылева на «Атомиаде-2018» 
выиграла две золотые медали в беге на 800 и 1500 м

Сергей Марков (справа) стал победителем
«Атомиады-2018» по дартсу в личном зачете 
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«Маяковцы» за победу в лич-
ном и командном зачёте в

различных видах спорта завоевали
8 золотых, 9 серебряных и 7 брон-
зовых медалей.
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подтвердили свой класс
(Окончание. Начало на стр. 14)

Мини-футбол
В последних и летних, и зимних «Атомиадах», в программу
которых входит мини-футбол, сборной «ЯОК-Урал», сфор-
мированной на базе ПО «Маяк», никак не удаётся войти
в число призёров. Просто какое-то невезение преследует
наших футболистов. Не повезло в очередной раз и в Но-
воуральске. В группе три команды набрали по 6 очков.
«ЯОК-Урал» победил «Росэнергоатом» со счётом 1:0, ГК
«Росатом» — 3:1, уступил «ТВЭЛ-Центр» — 0:2 и занял
только 3 место по разнице забитых и пропущенных мячей.
Выигрыш в стыковом матче и 5 место в финальном турнире
«Атомиады».

Командный зачёт
ГК «Росатом»
«ТВЭЛ-Центр»
«Росэнергоатом»

Настольный теннис 
Турнир по настольному теннису стал одним из централь-
ных на «Атомиаде-2018». За сборную «ЯОК-Урал» играли
только «маяковцы»: Дмитрий Огарков, Сергей Фазылов
и Ольга Василина. Традиционным соперником и в личных,
и в командных состязаниях для наших теннисистов всегда
были и остаются спортсмены Северска из «ТВЭЛ-Сибирь».
Вот только им в круговом турнире и уступили наши ребята. 

Командное первенство
«ТВЭЛ-Сибирь»
«ЯОК-Урал»
ГК «Росатом»

Не удалось теннисистам «ЯОК-Урал» завоевать золотые
медали и в других видах программы турнира. Но на про-
тяжении всех игровых дней и Дмитрий Огарков, и Сергей
Фазылов, и Ольга Василина играли мастерски. Но им не
хватало чуть-чуть везения…

Личный турнир.  Женщины
«Росэенргоатом»
«ЯОК-Урал» Ольга Василина (ПО «Маяк»)
ГК «Росатом» 

Личный турнир. Мужчины. Старший возраст
«ТВЭЛ-Сибирь»
«ЯОК-Урал» — Сергей Фазылов (ПО «Маяк»)
«ЯОК-Центр»

Микст
ГК «Росатом»
«ЯОК-Урал» — Ольга Василина — Сергей Фазылов 
(ПО «Маяк»)
«Росэнергоатом»

Троеборье
Все наши надежды на победу были связаны с «маяковцами»
Ольгой Гордеевой и Евгением Ложкиным. Победительница
зимней «Атомиады-2017» в троеборье Анастасия Корпылёва
сосредоточилась на лёгкой атлетике, и выступать в двух
видах спорта на одной «Атомиаде» для нее было бы пере-
бором. Евгений Ложкин выступил ровно во всех дисцип-
линах троеборья — стрельбе, силовой гимнастике и беге.
Бронзовая медаль — награда за стабильность и целеустрем-
лённость. Ольга Гордеева в итоговом протоколе заняла 
4 место. «Вытащил» «ЯОК-Урал» на 2 место в командном

зачёте Семён Карягин — спортсмен из Трёхгорного. Семён
подошёл к решающим стартам сезона в прекрасной фи-
зической форме и с большим отрывом занял 1 место среди
троеборцев в возрасте до 34 лет. Команде «ЯОК-Урал» вруче-
ны серебряные медали в командном зачёте.

Командный зачёт
«ТВЭЛ-Центр»
«ЯОК-Урал»
«ЯОК-Центр»

Гиревой спорт
Не было равных на летней «Атомиаде» гиревикам «ЯОК-
Урал». Это была действительно сборная единая команда!
А результаты на соревнованиях показаны такие, что, как
говорится, заставляют снять шляпу. Ольга Середа из коман-
ды «Росэнергоатом» подняла гирю весом 16 кг 170 раз, а
Василий Шалимов из «ЯОК-Урал» гирю весом 24 кг 258
раз! «Маяковец» Сергей Андреев в весовой категории до
90 кг месяц назад на отборочном этапе показал результат
— 240 раз. В Новоуральске наш  атлет с травмой руки сумел
поднять гирю 193 раза. Бронза — награда за мужество. Не
было равных спортсменам «ЯОК-Урал» и в гиревой эста-
фете. Атлетам «ЯОК-Урал» вручены золотые медали за по-
беду в командном зачёте.  

Командный зачёт
«ЯОК-Урал»
«Росэнергоатом»
«ТВЭЛ-Центр» 

Бадминтон
За сборную «ЯОК-Урал» выступали спортсмены из Лесного
— победители зонального этапа. Играли смело, агрессивно
и стали призёрами во всех дисциплинах: личных турнирах
и миксте.

Командный зачёт
«Росэнергоатом»
«ЯОК-Урал»
«ЯОК-Центр»

Текст: Артём РЕБРОВ
Фото: Егор НИКИТИН

В неофициальном зачёте по сумме всех 11 видов спорта программы ХII летней
«Атомиады-2018» работников атомной промышленности и энергетики сборная 
«ЯОК-Урал» заняла 3 место. «Маяковцы» за победу в личном и командном зачёте 
в различных видах спорта завоевали 8 золотых, 9 серебряных и 7 бронзовых медалей. 

Команда «ЯОК-Урал» на 70% составленая из спортсменов ПО «Маяк»

l

Сергей Фазылов (слева) и Дмитрий Огарков 
борятся за победу в парном разряде

Евгений Ложкин (в центре) стал бронзовым
призером «Атомиады-2018» в троеборье
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В афише возможны изменения

Учреждения культуры приглашают

lСКАНВОРД

lАФИША

Санаторий-профилакторий приглашает 
всех желающих на детские заезды:

- с 6 августа по 25 августа (20 дней),
- с 12 августа по 25 августа (14 дней).
Телефоны для справок: 3-92-01, 3-92-62

Ответы на сканворд, 
опубликованный в №25 (357) от 9 июля 2018 года

По горизонтали:Штамп. Ренессанс. Отару. Фенол. Заходер. Маета.
Метопа. Ивиса. Ребе. Раптор. Орир. Леорд. Даниил. Паз. Залп. Бром.
Ясень. Духобор. Эпос. Рендж. Сиэтл. Лавра. Аванс. Притоп. Ювелир.
Тазит. Вакх. Идиш. Тика. Аура. Бош. Афакия. Каток.

По вертикали: Бусина. Тренер. Ибо. Эпир. Омар. Мэтр. Поле.
Плие. Вано. Азор. Слово. Трапеция. Апаш. Ухаб. Исав. Елле. Рюха.
Руда. Нрав. Досье. Нури. Нолик. Верп. Иди. Сети. Аджария. Сразу.
Аюмаа. Хват. Пузо. Вата. Скейт. Абхазит. Осло. Нико. Театр. Простак.
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